

LA REPÚBLICA

Organo de todos los Comités Republicanos de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION

Mar, 42

ENCARGADO DE LA VENTA Y SUSCRICION

Mar, 15

EL 11 DE FEBRERO EN BADALONA

Diez y ocho años han transcurrido desde la proclamación de la República española, en aquel glorioso día en que el sol de la Libertad con sus refulgentes rayos inundó de luz de un confin á otro confin esta española tierra.

Diez y siete años son ya pasados desde que aquella salvadora forma de gobierno, que á todos iguala civil y políticamente y á todos dignifica, dejó de regir nuestros intereses, viniendo á morir á manos de un Pavía, baldón y oprobio de nuestro generalato.

Diez y seis años se han sucedido desde que el partido republicano conmemora el inmortal día de nuestra regeneración política, en espera del *mañana de resurrección* que junto con la reedificación de la idea en nuestros principios encarnada, sea la justificación de nuestra dignidad, hasta hoy pisoteada y escarnecida por la repugnante forma de gobierno que en nuestra pátria impera.

La conmemoración del *11 de Febrero* á la par que es para nosotros la santificación del día más sublime de la Democracia española, es hoy la exposición más entusiasta de la protesta que alimenta nuestro pecho á favor de la Monarquía, y será mañana la fiesta nacional en que el pueblo libre celebrará el reconocimiento de sus derechos y deberes de ciudadanía, por la mediación de sus representantes congregados en 1873 en el santuario de sus leyes.

El partido republicano badalonés no podía dejar pasar tal día sin hacer presente la manifestación más importante de todos sus actos celebrados, sin poner de relieve los entusiasmos de sus beneficiosas creencias, sin mostrar nuevamente á la faz de sus adversarios el prestigio de su consecuencia, la fuerza de sus convicciones y el arraigo de sus doctrinas.

Por eso la Junta de Coalición Republicana, representación fiel de nuestros Comités, acordó la celebración del banquete que vamos á reseñar, según prometimos en nuestro pasado número.

Dicho banquete, en el cual tomaron parte un buen número de correligionarios nuestros pertenecientes á los diferentes partidos que forman la familia republicana en nuestra Villa, tuvo lugar el penúltimo domingo día 16 de los corrientes, predominando en él la nota de la más cordialísima fraternidad y el deseo de estrechar más la unión establecida, como se desprende de los brindis que á continuación extractamos.

Después de concluido el banquete levantóse y dijo el presidente de la Coalición señor

Lleó.—Empiezo por saludar el glorioso día que hoy conmemoramos, felicitándome de paso al ver toda nuestra familia reunida. Manifiesto á los aquí congregados, que han dejado de asistir los distinguidos republicanos barceloneses que nos han ayudado en la pasada lucha, toda vez que la Junta de coalición acordó dar á este banquete un carácter puramente familiar, por lo cual ha invitado solamente á los Comités locales y por consiguiente á sus respectivos partidos en esta localidad. Brindo, pues, por los partidos coaligados y por la Coalición Republicana, que llevará, persistiendo estrechamente unida, la República que todos esperamos.

Bofill.—Brindo en honor de los que han sellado con su sangre la página de la Revolución española y por los republicanos todos.

Salsas.—Brindo por la República Democrática Federal, por la Coalición Republicana, por el aniquilamiento del caciquismo y por el eterno desprecio para aquellos que han sido traidores á la Democracia.

Viza.—Espero que el partido republicano sabrá hacer en las elecciones sucesivas lo que se ha hecho en las pasadas y brindo para que la Coalición Republicana que en estas ha triunfado, triunfe en todas las otras.

Domenech.—Brindo por primera vez y me felicito de que mi primer brindis venga dedicado al 11 de Febrero. Brindo por la unión establecida por todos los comités republicanos, la cual, en su primer combate, ha desconcertado á nuestros adversarios.

Cots.—Uno de los actos que más halagan la conciencia, es la celebración de alguno de aquellos que, como éste, están en contacto con sus sentimientos. Mis ideas están en pro de la coalición, á la cual espero prestarán su ayuda las masas obreras de nuestra población. Brindo por el partido obrero socialista oportunista porque este viene á engrosar las filas del campo republicano.

Missé.—Brindo porque la Coalición pactada con motivo de las elecciones para Diputados á Cortes obtenga en las municipales el triunfo obtenido en aquellas. Brindo por la República Democrática Federal.

Font.—Brindo por la unión de la familia republicana coaligada. El triunfo obtenido y la coalición pactada nos imponen muchos deberes que cumplir, entre ellos el de continuar con entusiasmo por la senda emprendida, sin escuchar nada de lo que pudiese venir en contra de la idea que todos juntos sustentamos, hasta lograr el definitivo triunfo de la República, la cual, aun cuando no nos diese nada, reconoce cuando menos nuestra dignidad de hombres

y nuestra condición de ciudadanos. Brindo, pues, por el completo triunfo de la Democracia.

Rodon.—Yo, que milito dentro las filas del Unitarismo, en aras de la Coalición, brindo por la República Democrática Federal, si federal la proclama la soberanía nacional; por la República unitaria, si unitaria se manifiesta por la voluntad del pueblo. Brindo con respeto y entusiasmo por las personas de nuestros ilustres jefes D. Francisco Pi Margall, don Emilio Castelar, D. Nicolás Saimerón y D. Manuel Ruiz Zorrilla, banderas de nuestra idea y representación fiel de nuestros principios.—Brindo por nuestro diputado D. Francisco Javier Flaquer, cuyo nombre ha sido el arma de combate con que hemos derrotado al enemigo.—Brindo, últimamente, por todos aquellos que lejos de nosotros en las fatigas del combate, son con nosotros en los entusiasmos del triunfo.

Ticci.—Brindo por todos los Comités coaligados y por la Democracia latina, cuyo principal acto es la toma de Roma por Garibaldi.

Camps.—Brindo por la completa extinción de los odios y represalias entre la familia republicana. Brindo por todos aquellos que, traidores a nuestra causa, vuelvan mañana avergonzados de su felonía.

Gabriel Vidal.—Brindo por los partidos republicanos de esta localidad, porque antes de la coalición era preciso que hubiesen partidos republicanos para pactarla. Brindo por la Coalición Republicana y por la primera República que venga.

Bombonel.—Brindo por la República francesa y por la República española, que ha de venir a prestar su ayuda a la primera en el concierto europeo.

Tona Xicerta.—Brindo por la juventud republicana de Badalona y por los republicanos todos. Brindo por la unión de la familia republicana, porque la primera República la llevó el partido republicano unido, y por el pronto advenimiento de la segunda.

Padros.—Brindo por la honradez inmaculada de los hombres que hayan de formar la candidatura para las próximas elecciones y que sean capaces para desempeñar cumplidamente tal cargo. Brindo por la República española.

Rocira.—Brindo por el triunfo de la Democracia universal.

Casals.—Las necesidades del mal que agobia a España solamente puede atenderlas y solventarlas la República. Así, pues, brindo por la República y por esta hermosa población que tan dignamente responde a esta forma de gobierno.

Fluviá.—Brindo por la unión de los republicanos, por todos los reunidos, por Flaquer y por Junoy, que como el primero, es víctima de las trampas electorales.

Benard.—Brindo por la coalición antes y después de consolidada la República.

Rissech.—Brindo por que acabe pronto la Monarquía para honra y provecho del pueblo. Brindo por que se acabe esa *guardia civil* que dá cargas y que tan solo *guarda* la Monarquía. Brindo por la Democracia y el pueblo, dos causas incompatibles con la forma de gobierno monárquica. Brindo por Ticci y Bombonel, que representan, respectivamente, en este banquete, la causa del pueblo italiano, de cuyo pueblo ha salido un Garibaldi, como del nuestro un Espartero, y la causa del pueblo francés, que ha sabido derrumbar desde el alto pedestal que ocupaban, Mac-Mahon y Boulanger, como sabremos derrumbar nosotros todo lo que desde lo más alto de nuestra sociedad nos deshonra y nos denigra. Brindo por todos los pueblos libres y por que amanezca pronto el sol de la Libertad en todos los otros que gimen bajo la férula de la Monarquía.

Mayol.—Brindo por la coalición Republicana, bien a pesar mío, porque el nombre de coalición implica la existencia de dos ó más partidos republicanos y yo quisiera uno solo. Brindo por la Democracia y la Federación.

Bellavista.—Brindo por los partidos republicanos, por la Coalición y por el triunfo de la República.

Mas.—Brindo por los republicanos reunidos y por la implantación de nuestros principios en la sociedad española.

Mestres.—Brindo por los Comités coaligados, por la República, que es la única forma de gobierno que puede atender las necesidades sociales y por las víctimas de nuestra causa.

Vinas Renom.—Deploro que mi palabra no sea tan expresiva como quisiera para manifestaros todo lo que siento. Celebro el resultado obtenido y confieso que por lo inesperado para mí no me había hasta hoy ofrecido a vosotros. Brindo, pues, por la Coalición republicana que tan gran triunfo ha conseguido, y por el destronamiento del caciquismo que desde largo tiempo ha imperado hasta hoy en Badalona.

Clarós.—Brindo porque sea siempre real el entusiasmo que late en nuestros pechos a favor de la idea que sustentamos y porque se acabe para siempre el personalismo, que tanto perjudica la honrada y franca política. Brindo por el implantamiento de todas las libertades humanas.

Batallé.—Brindo por el completo éxito en todos los combates que libre la Coalición.

Junyent.—Después de lo mucho que se ha brindado, poco queda ya por brindar. Brindo, pues, por el Progreso que circunscribe todo el cúmulo de nuestras aspiraciones.

Battle.—Brindo por la Coalición Republicana permanente en esta localidad. Brindo por el triunfo del *cuadrilátero* compuesto de las cuatro ideas aquí representadas, contra todo *triángulo* que formen nuestros adversarios.

Torras.—Brindo por la Libertad y por la República, dentro la cual tan solo puede hermanarse la primera.

Serra.—Brindo por el desinterés de que dan pruebas los partidos coaligándose, pues solo es, el fin común lo que se persigue, prescindiéndose del particularismo político que entraña cada principio distinto.

Blanch.—Aunque muchos ya han brindado por él, brindo por la Coalición, porque ésta llevará a la política activa todos los elementos retraídos; por los hombres de buena voluntad y por el aniquilamiento del caciquismo.

Santiyosa.—Brindo por el fin común que todos perseguimos. Brindo por los republicanos que desde el 73 han permanecido fieles a la idea, en contra de aquellos federales que traidores a nuestra causa, son los que han apoyado a nuestros adversarios en las pasadas elecciones; políticos renegados que, nunca, ni una sola vez, han sido republicanos, porque el que lo es un día lo es todos los días de su vida.

Rodon Amigó.—Vuelvo a hacer por segunda vez uso de la palabra, pero no como en la primera para dedicar un brindis, sino para hacer presente un recuerdo que debemos observar siempre los buenos republicanos. En extranjero suelo g. men por el peso del destierro innumerables víctimas de la causa que perseguimos y es justo que, aun en medio de nuestros actos de expansión y regocijo, tengamos presente que, si buenos para realizarlos, lo somos también para mitigar, en lo que nos sea posible, el sufrimiento de los que en un exceso de patriotismo encontraron el estado actual de sus penas. Yo propongo a la Coalición Republicana, respetando de ella aque-

Los Comités que militan dentro la legalidad, en la cual todos nos encontraremos por la pureza del sufragio, y á los que militamos dentro la Revolución, á la cual vendrán todos por las farsas electorales y por el caciquismo imperante, que abra en este banquete una suscripción para socorrer á los emigrados republicanos.

Lleó.—Viendo lo bien acogida que es desde este momento la proposición de nuestro amigo y correligionario Rodon Amigó, queda, en nombre de la Coalición, abierta la suscripción que ha sido objeto de su propuesta.

Antes de dar por terminado el acto que celebramos, doy, en nombre de los Comités coaligados, las más expresivas gracias á cuantos en él han tomado parte, contribuyendo con su presencia al esplendor de esta entusiasta fiesta republicana.

Queda terminado este banquete.

NUESTRO DIPUTADO.

Así seguiremos llamando á nuestro amigo y distinguido correligionario D. Francisco Javier Flaquer, por los sobrados motivos que para ello el resultado de las elecciones en nuestra villa; arrojan, cuyo señor, con motivo de la aparición de nuestro periódico, ha dado una prueba más de lo bien que nos quiere, honrándonos con la siguiente carta, que con sumo gusto publicamos, aunque por ello ofendamos su modestia, toda vez que no contamos con su expresa autorización:

«Sr. Director de *La República* y demás correligionarios de Badalona.

Mis muy queridos amigos: He recibido el primer número de vuestro apreciable periódico. Lo he leído atentamente y me ha parecido muy bien.

Agradezco, en el alma, las cariñosas frases que me dedicais; y al hacerme cargo de ellas, he de manifestaros un deseo que es en mí vehemente.

Unidos como os presentásteis, há poco, en los comicios, no hay en Badalona quién pueda contrarrestar vuestro poder.

Porque sois los buenos, para vosotros y para esa hermosa republicana villa, es un gran bien que seais invencibles.

Quisiera que, con relación á vosotros, tuviera *La República* una influencia análoga á la que tuvo mi nombre, por demás oscuro. Tal como decis, en la próxima pasada lucha vino á ser, éste, la bandera que enarbolásteis; y yo tuve la satisfacción inmensa de ver reunido, en mi derredor, á todo ese gran pueblo.

Si yo tuve la satisfacción de reunirlos, que *La República* tenga la no menos grande de mantener y fomentar vuestra unión.

Este es mi deseo.

Saluda á todos y á todos abraza fuertemente vuestro buen amigo y agradecido correligionario,

FRANCISCO J. FLAQUER.

Granollers, Febrero de 1891.

NOTAS CÓMICAS

I.

Vingué l' altre dia,
y ab molta sorpresa
va veurer lo Toni,
que sols lo van rebre
los *agradecidos*,
que són tres dotzenas,
que van ajudarli
á fer lo banquete.
Va veure finida
aquí sa influencia,
y ¡gué fias murmura
que tot baixet deya:
—¡Dios mio, y qué solos
se quedan los muertos!

II.

En la tarde celebraren
un banquete sorprendent,
y segons d' ell s' desprent
tretze foren que brindaren.
¡Tretzel... bah, bonich conjunt...
No por estar disgustat
perque Antonet, li han trobat
per vosté, lo millor punt.
De aquí algun temps, per dissort,
lo que será significa
¡Tretzel... si pensa una mica
aixó representa un mort!

III.

Repasém ab atenció
los asistens al banquete
y veurém, entre ells, uns quants
que sacrifican l' idea,
sa vergonya y dignitat
á la santa conveniencia.
Demócratas de *doublé*,
que brincarian l' esquina
á n' el mateix Carlos Chapa
si 'ls dongués lo que pretenen;
carca-católich algún,
d' aquells que tal volta creuhen
que es pecat ser liberal...
y altres tantas bestiesas;
independents, d' aquells que
comprenen l' independencia,
aná á casa d' ocasions
per respallá als que governan.
En fi, devant d' eix conjunt,
ab quanta rahó ya deya
un que fou municipal
referintse en lo banquete:
Todos quieren *pasturar*
siendo *ferratche de mesa!*

C. CLARITO.

PLATO DEL DIA

Agradecemos las lisonjeras frases que nos han dedicado nuestros amigos y correligionarios, celebrando la aparición de LA REPÚBLICA.

En nuestro próximo número contestaremos lo que otros nos manifiestan en atenta carta.

El Diluvio nos dedica lo siguiente:

«Ha surgido LA REPÚBLICA en nuestro litoral. No se asusten todavía los enemigos de

esta forma de gobierno, porque LA REPÚBLICA que acaba de surgir, por ahora no es más que un periódico que ostenta en su cabecera este simpático título: LA REPÚBLICA. ¡Viva pues LA REPÚBLICA (periódico)!»

Y la otra, que no es periódico, también, caro colega.

El pasado domingo se repartieron unas hojas suscritas por varios republicanos independientes de Granollers, en la que éstos explican el porqué de la elección carlo-fusionista de Sr. Ferratges.

¡Duro con los hipócritas! A nosotros políticos de convicción ninguna consideración pueden merecernos aquellos que vistiendo todo el año el traje de reaccionarios han actuado de liberales vergonzantes en las pasadas elecciones.

Es hora de mandar á paseo á todos los comodones y vividores de la política.

En el banquete que celebró nuestro partido, y del cual en otro lugar nos ocupamos, tomaron parte los Sres. Lluhi Rissech, Casals, Tona, Xiverta y Gabriel Vidal, á quienes acompañó nuestro amigo Sr. Viñas Renom, cuyo señor fué invitado como todos los demás socios del Centro Federalista, por medio de un aviso que en su lugar correspondiente dicho Centro anunciara.

Mañana se inaugura el Concurso viti-vinicola que celebra el *Fomento de la Agricultura* de nuestra villa, el cual promete sobrepasar á los dos ya celebrados en años anteriores.

Dicho concurso permanecerá abierto desde mañana dia 1.º hasta el 15 del mismo mes de Marzo.

¿Es verdad que en cierta tienda de la calle de Prim, hasta ahora y desde bastante tiempo, se ha venido introduciendo, durante algunas noches, géneros de contrabando?

¿Y es verdad que un celoso concejal, individuo de la comision de consumos, ha dictado las órdenes correspondientes para corregir tales abusos?

Desearíamos se nos contestasen afirmativamente tales preguntas, para poder tributar el aplauso entusiasta que nunca negaremos á quienes se hagan de él acreedores.

Como dijimos en nuestro número pasado, una treintena de amigos del Sr. Ferratges tuvieron la poca delicadeza de celebrar con un banquete el *triunfo* de dicho señor, precisamente en Badalona, donde sufrió la derrota más vergonzosa que jamás haya sufrido diputado alguno.

No es el sentimiento de una idea más ó menos elevada, ni el entusiasmo más ó menos sentido á favor de un principio político la nota que predominó en dicho banquete, sino el personalismo profundamente arraigado en aquéllos que no ven más allá de la

sombra que determina el cuerpo del Sr. Ferratges, á cuyo derredor han encontrado algunos la meta de sus ambiciones y cifran otros la esperanza para el logro de sus conveniencias, salvo las pocas y honrosas excepciones de aquéllos cuya flojedad de mollera no les dá para abarcar en su pensamiento las tendencias de un principio político determinado.

No es preciso demostrarlo. Basta remitir nuestros lectores al extracto publicado por *El Eco de Badalona* de dichos brindis; brindis que hoy hubiéramos gustosos comentado, pero que nos lo impide el poco espacio de que podemos disponer.

No obstante, y aunque ya demasiado tarde, lo haremos en nuestro próximo número, porque para nosotros lo prometido es deuda.

Meeting de las "Tres clases de Vapor"

Tuvo lugar el jueves de la pasada semana en el espacioso local del Teatro Español, que llevaron un buen número de obreros tejedores, entre los cuales figuraban muchas mujeres.

El objeto de dicho meeting, que fué presidido por el ciudadano Sr. Xuriguera, consistía en dar cuenta de los trabajos que habia realizado la Asociación de dicha clase para procurar un satisfactorio arreglo á la huelga que se habia iniciado en la fábrica de los señores Montal y C.º, arreglo que, dejando en buen lugar á dichos fabricantes y á los obreros que ellos ocupan, resultara sin quedar vencidas ni vencedoras ninguna de ambas partes.

Dicho Sr. encareció á los obreros todos, á quienes más directamente interesa, por deber y por compañerismo, y á la clase media, que negocia sobre el capital del proletariado, la necesidad de prestar su apoyo, moral y material, á los obreros de dicha fábrica, para poder hacer frente á la huelga porque forzosamente atraviesan.

Con entusiastas aplausos y francas declaraciones se adhirieron á lo dicho por el ciudadano Presidente todos los reunidos, así como en representación de las sociedades de *Obreros cristaleros, albañiles y cordeleros* los ciudadanos Batallé, Fluvia y Torné, respectivamente.

LA REPÚBLICA, que hará siempre causa común con la clase obrera, así como ésta debe hacer causa común con los principios que nosotros sustentamos y que son los únicos que pueden solventar sus necesidades, ínterin espera un resultado satisfactorio para ambas partes, abre en sus columnas una

SUSCRIPCIÓN

para socorrer á los obreros huelguistas de la fábrica de los Sres. Montal y C.º

LA REPÚBLICA. 10 pesetas.

(Se continuará.)